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放走的人手这么多

22001177，，且且看看鲁鲁能能怎怎么么个个玩玩法法

本报记者 李志刚

居然走了这么多

上个赛季结束之后，鲁能泰山通
过不同渠道，均表现出了在转会市场
上“不会有太大的买入动作”这一念
头，事实也的确如此，但实话实说，在
此之前，估计也不会有太多人想到，鲁
能居然会放走这么多正值当打之年的
国脚级球员。

单是国内球员方面，王永珀转会
天津权健、赵明剑前往河北华夏幸福
效力，已经被鲁能官方宣布，杨旭转会
天津权健之后先回到老东家辽宁队效
力一年，也已经是板上钉钉，高准翼留
在此前以租借形式效力的华夏幸福，
其转会手续应该接近办妥。从前锋线
上的杨旭，到中场王永珀，再到后卫赵
明剑、高准翼，鲁能在这个转会季节
里，光是中国球员就转走了一条国脚
级别的中轴线。

而在年轻球员方面，鲁能官方微
博表示：“为进一步提升年轻球员能力
水平，俱乐部立足长远发展，决定将张
源书、张晨、姚均晟三名球员外租他队
学习提高。”其中，张源书是租借至巴
西甲级联赛圣保罗俱乐部预备队，张
晨、姚均晟分别被租借至中甲的深圳、
梅州客家队。

外援方面，蒙蒂略合同到期，到巴
甲博塔弗戈队效力；尤西雷则以租借
的形式到巴甲圣保罗踢球；去年被租
借到巴西的乌索，以转会的形式到了
中超广州富力队。

与大规模的离队或转出相比，鲁
能引进或召回的球员，只有塔尔德利、
周海滨、刘军帅等几人，现在有消息
称，姜嘉俊可能以自由身加盟鲁能，但
官方对此没有进行任何评论。即使姜
嘉俊顺利加盟，但离队10人，加盟4位，
得失之间似乎不成比例。

真的赚了不少钱

在恒大引领“烧钱”风暴之前，鲁能
泰山在中超之中，一直是“大户人家”，
一说起鲁能，很多人马上会联想起“家
大业大”“高回报，低风险”“不差钱”等
词语。但按照最近几个赛季一些媒体的
说法，鲁能泰山俱乐部现在的投入，在

中超之中别说领先了，就连中游都算不
上，只能说是中下水平了。事实究竟如
何？在官方数据公布之前，外界很难了
解得很透彻，不过在今年的转会市场
上，鲁能应该真的是赚了不少钱。

过去的鲁能给外界的印象是，宁可
用高薪养着一些球员当替补甚至踢预
备队，也不情愿放他们到其他球队效
力。但随着中方球员年薪的水涨船高，
更重要的原因是鲁能俱乐部自身理念
的转变，现在的鲁能显得更有人情味，
更适应市场化、专业化的现实需求。以
今年的转会市场为例，单是外援乌索的
转会费据说便超过2000万元人民币，在
这名球员身上，鲁能的盈利达到1200万
元人民币左右。当然，与中国球员的身
价相比，乌索就是小巫见大巫了。

受中超新政的影响，国内球员的
身价有了进一步的攀升，而鲁能在转
会市场上节奏把握得特别好，首先没
有盲目攀比去追逐大牌外援；其次在
转出问题上非常谨慎，等到了普遍上
涨的一个“高价位”；最后，没有达到自
己的心理要求，坚决“不出手”，几桩买
卖做得都很漂亮。尽管鲁能对转会价
格守口如瓶，但根据各方信息来看，周
海滨加盟应该是自由身，刘军帅也没
有花太多的钱，而王永珀、赵明剑、杨
旭、高准翼这“四大金刚”离队，应该能
为鲁能带来超过4亿元的转会收入。

今年目标怎么定

现在做什么事情，都得讲究一个
“效益”问题。就像过去大家相互打趣
时常说的那样，“地主家里，也没有余
粮了”，现在的鲁能泰山也已经开始着
手赚钱了，世道真的是变了。如今的鲁
能，钱是赚到手了，但不容否认的是，
整体阵容也变得单薄了，实力较去年
下半年有所下降，今年目标怎么定？这
就是一个很现实的问题了。

过去的鲁能，年年都在追求一张
下赛季的亚冠入场券；今年虽然有
U23球员方面的出场“硬杠杠”，鲁能
在这方面人员储备也很充足，但这似
乎并不足以大幅提升鲁能的竞争力；
乐观的人说鲁能打好了有望冲击冠
军，悲观的人则觉得今年没准还得为
保级而战……到底怎么办？还得以马
加特或者鲁能俱乐部的正式表态为
准，相信这一刻就要到来了。

3月4日，2017赛季中超联赛便将在济南正式开幕。在几天前进行的亚冠小组赛首轮比赛中，代表中国出战的三支
球队，恒大、苏宁、上港都取得了胜利，看得出来，这几支队伍的组建、组织、准备工作都做得很到位，预示着新赛季季中超
的争夺将更加激烈。在这种现实情况下，鲁能泰山新赛季会有什么样的追求，能有多大的作为，自然就是大家关注的焦焦
点话题了。

随着杨旭、王永珀、赵明剑等一批当打球员离开，鲁能在转会市场居然还赚钱了，新赛季鲁能

“瘦身”之后不知将如何打算。 本报记者 王鸿光 摄
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